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交談：我生活中的關鍵字

馬�多�菲利克斯（Felix Machado）總主教是宗教交談的有力宣導者。他和�多不同宗教領袖之間的友誼可以證實
這一點，其中有偉大的印度學者卡拉�阿卡里亞（Kala Acharya）博士。當兩人提到對方時，都以「我的弟兄菲利克
斯」和「我的姊妹卡拉」相稱，這證明存在他們之間的深厚關係，引領他們視普世手足情誼為彼此的共通點。

問：�怎麼解釋自己對交談的偏好？

答：「我在一種農村和四海一家的文化中長大。我目前服務的地方是瓦薩伊（Vasai），實際上也是我的出生地。我
在法國和美國研修神學之後，自1999至2008年，在梵蒂岡宗座宗教交談委員會任職。我在那裡吸收了有關交談的許
多元素，也明白到關鍵在於和有別於我們的人建立真正牢靠的關係。因此，�怕我是個領導人和學者，或是一個淳樸
的農夫或漁夫，身為基督徒，我應該把每一個人看作為基督內的弟兄或姊妹。真正的交談僅能出自深深聆聽和接納對
方，然後，若有必要，我們也可以提供自己的見解作為一份禮物。所以我欣賞普世博愛運動在印度所開展的跨宗教活
動。這是與我們的印度弟兄姊妹建立真實、信任和善意的基本行動。」

問：普世博愛運動會長傅瑪利於今年年初印度之行後，談到�曾非常熱烈地歡迎了�。情況是這樣？

答：「我很榮幸歡迎�來我的瓦薩伊教區。與�一起回憶起我第一次和「運動」取得聯繫的經過，是通過兩位在宗座
宗教交談委員會工作的核心成員。�們非常用心從事最簡單的工作，給我留下深刻印象。這激起了我的興趣，渴望多
認識普世博愛運動，很快我就有幸會見盧嘉勒。�既淳樸又直接，且相信合一。�通過教會給人類指出了合一的道路
。�始終深深地忠於這條道路，並為人類家庭的合一而奮鬥。我很高興看到，普世博愛運動在印度通過在各宗教、文
化和各年齡段的人之間的對話，傳承盧嘉勒的產業。」

問：面對人類家庭在世界各地所面臨的許多挑戰，交談的道路有多重要？ 

答：「這是一個過程，需要時間和奉獻。有時候，當我們遇到暴力事件、貧窮和社會�視時，交談看上去可能是無用
的。其實並非如此。就個人而言，我嘗試從教宗若望二十三世那裡汲取靈感。他習慣在度過漫長而又艱辛的一天之後
，跪下來祈禱說：『主啊，我已盡了全力。這是袮的教會，現在請袮指揮。』我們身為人，要肖似基督去愛、寛恕和
繼續相信普世手足情誼，尤其當一切都似乎不足以解決當前的問題。。必須緊記，我們不能勉強天主跟著我們設定的
時間表來行事。」

安娜貝兒·德索薩(Annabel D'Souza)採訪
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